



10月号

生活二題：



磯松

明るく元気なあいさつをしよう。時間を守り、機敏な行動をしよう。

交流の場を学びの機会として

校長

二週続けての台風の接近にたいへん心配をしましたが、このところ、朝夕の風がひんやりと心地よく、秋の深まりを感じます。

さて、10月は、1日（日）に実施された第71回運動会でスタートしました。秋晴れの素晴らしい天気に恵まれ、子供たちは、日頃の練習の成果を発揮しようと、一致団結して全力で頑張る姿を見せてくださいました。力いっぱいグランドを駆け、競技や演技をし、互いに競い合ながらも、保護者や地域の皆様、参加して下さった全ての方々と一体となって、大いに盛り上がりました。三島小中学校の校庭が一体感にあふれ、歓声と笑顔に包まれた素敵な一日となりました。当日はもとより、準備の段階から、皆様には、多大なご協力をいただきました。心より感謝いたします。また、10月10（火）日から14日（土）までの5日間、鹿児島大学教職大学院の実習が本校で実施され、大学院生や先生方が16名来校されました。本校の授業を参観したり、各学級で授業を行ったり、本校にとどても、たいへん学びの多い、充実した日々でした。子供たちもすぐに打ち解け、たくさんの先生方に囲まれながら、目を輝かせて授業を受ける姿や交流をする姿が見られました。5日間の短い期間ではありましたが、先生方が島を離れる日には、心から別れを惜しむ子供たちの姿がありました。普段とは違う環境をすぐに受け入れ、人の関わりに物怖じせず、触れ合いを楽しみ、心を通わせる姿に、頼もしさを感じました。11月以降も、TV会議システム等を利用した大学院との連携は続きます。保護者の皆様が講話を聞く機会も予定しております。その際には改めてご案内いたしますので、是非、ご参加下さい。

11月1日～7日は、「地域が育む『かごしまの教育』県民週間」です。本校では、今年度も、この期間中、保護者の皆様や地域の方々に、普段の学校の様子を見ていただけます。授業参観や高齢者の方々とのふれあいグランドゴルフ大会を実施します。子どもたちの学びの様子や活動の様子をご覧いただけますとともに、お声かけをしていただき、励ましていただければ幸いです。また、11月18日（土）には、開発総合センターで文化祭を実施します。日頃の学習の成果を発表する場として、子供たちは、日々、練習や準備に励んでいます。多くの方々の参加をお待ちしています。

三島小中学校では、これからも、他の人との交流の場を学びの大切な機会として捉え、教育活動を推進していきたいと考えています。そのことを通して、他の人の考え方や生き方に触れ、多くのことを吸収して大きく成長してくれることを願っています。これからも、ご理解とご協力の程、よろしくお願いいたします。

躍動！感動！第71回運動会



10月1日行われた運動会は、硫黄島地区の皆様に参加していただき、大いに盛り上がりました。優勝を目指して全力を出し切った子供たちにも大きな拍手です。

大会前の緑門作りや奉仕作業から多くの皆様にお手伝いをいただき、当日も趣向を凝らした種目によって笑顔いっぱいの一日となりました。

大会の運営につきましても島民の皆様に多大なご協力をいただき、すばらしい運動会となりました。この場をお借りして心から御礼申し上げます。ありがとうございました。



鹿児島大学教職大学院による実りある実習 5日間！

10月10日から14日までの5日間、教職大学院の先生方が総勢16名来校され、子供たちと一緒に楽しく過ごされました。これまでTV会議を通して画面上でのふれあいでしたが今回は、多くの授業や活動を通して触れあっていただきました。先生方も硫黄島の素晴らしさに触れ、大変満足されて帰られました。



大龍小学校との交流



10月24日は冒險ランドに来ている鹿児島市の大龍小学校と、交流学習を実施しました。三島小学校の子供たちも堂々と発表し硫黄島の良さを伝えることができました。今年度は今回で小中合わせて5つの学校と交流でできたことになります。大変貴重な経験の場となっています。

留学生の皆様ありがとうございます

～お弁当給食を実施～
ジャンベ留学生を学校に招待し一緒に給食を食べました。留学生にはジャンベの指導はもちろん、子どもたちとも関わって頂いており、楽しいふれあいの場となりました。



特色ある行事盛りだくさん

椿の実拾い（学校・PTA）

シーズンに先立って学校・PTAでも椿の実拾いを実施しました。

保護者の海老原さんに椿の実の見極めの仕方を習い、みんなで力を合わせて取り組みました。



租税教室（税務署員来校）

1億円（模型）やDVDなどの資料をもとに「税」の仕組みについて興味深く学習できました。税務署で働く人の生き方を学ぶ機会にもなり、大変有意義でした。



理科特別授業

校区在住の方をお迎えし中学生と小学校高学年生が理科の学習をしました。いろいろな岩石を見せて頂くなど地質について興味深いお話をたくさん聞くことができました。



お知らせ

地域が育む「かごしまの教育」県民週間！

11月1日～11月7日
いつでも学校授業参観にお越し下さい！

11月18日（土）
文化祭
於：開発センター